

Straßenwärter/in

Hallo,

wir erlernen beim Landkreis Cuxhaven den Beruf des Straßenwärters. Der Landkreis Cuxhaven unterhält zwei Kreisstraßenmeistereien (kurz: **KSM**) in Dorum und in Hemmoor.

Der Beruf als Straßenwärter und vor allem die Ausbildung ist sehr vielseitig: Wir kümmern uns in erster Linie darum, dass die Kreisstraßen verkehrssicher sind und zwar zu allen Jahreszeiten. Im Winter sorgen die Kreisstraßenmeistereien dafür, dass die Straßen gestreut und vom Schnee frei geräumt werden. Im Sommer kümmern wir uns u. a. um das Straßenbegleitgrün, in dem wir z. B. die Grünstreifen mähen und Bäume beschneiden. Auch stellen wir neue Verkehrsschilder auf, reinigen diese oder tauschen kaputte Schilder aus.

Aber das ist noch lange nicht alles. Die **Kreisstraßenmeistereien** befassen sich außerdem mit den Straßen an sich, d. h. wir reparieren oder bessern Straßen aus. Dafür ist es wichtig, dass man mit Zeichnungen bzw. Karten gut umgehen und auch selber Skizzen anfertigen kann. Wir sind aber auch zur Stelle, wenn Verkehrsunfälle passieren, denn dann sichern wir die Unfallstelle ab und kümmern uns darum, dass die Straße im Nachhinein wieder befahrbar ist.

In der **praktischen Ausbildung** wirst du so gut in die Aufgaben der KSM mit eingebunden, dass garantiert keine Langeweile aufkommt. Daneben finden regelmäßig **Lehrgänge** statt, in denen du viele handwerkliche Fertigkeiten wie z. B. das Pflastern lernst. Du nimmst an drei bis vier Lehrgängen im Jahr teil, im ABZ Rostrup oder Mellendorf. In dieser Zeit wohnst du in einem Internat, an den Wochenenden fährst du nach Hause. Daneben musst du einen Lehrgang in der Waldarbeiterschule in Seesen im Harz besuchen, um z. B. den Umgang mit der Motorsäge zu lernen. Im letzten Ausbildungsjahr gibt es dann das Highlight, denn du wirst für ca. zwei Wochen nach Westerstede geschickt, um dort den **Führerschein für die Klassen C und CE** (LKW mit Anhänger) zu erwerben.

Neben der praktischen Ausbildung in der KSM und den Lehrgängen besuchen wir auch mehrere Wochen im Jahr die **Berufsschule** in Cadenberge (Blockunterricht). Hier lernen wir alles Theoretische und werden für unsere Abschlussprüfung fit gemacht.

Die Auszubildenden der KSM Dorum und Hemmoor